

# El Siglo de Torreón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

TORREÓN, COAHUILA, VIERNES 26 DE ABRIL DE 2019 | AÑO 98, No. 58

PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO EN 1976, 1992 Y 2016

Fundado en 1922 por ANTONIO DE JUAMBELZ Y BRACHO

■ EL FUNCIONARIO FEDERAL CONSIDERÓ QUE NO SE TRATA DE ECHAR CULPAS NI LANZARSE 'LA BOLITA'

## Critican la falta de seguridad



**Inicio.** El mariscal de campo Kyler Murray fue elegido ayer por los Cardenales de Arizona como la primera selección global del Draft Colegial 2019. Así, el pasador egresado de los Sooners de Oklahoma prefiere a la NFL por encima de las Ligas Mayores. **[META 1]**

Senadores cruzan acusaciones por la falta de estrategia al secretario Alfonso Durazo

AGENCIA REFORMA

**CIUDAD DE MÉXICO.-** La comparecencia del secretario de Seguridad, Alfonso Durazo, ante el Senado se convirtió en un cruce de señalamientos por la ola de inseguridad en el país.

Mientras legisladores afines al Gobierno federal culparon a las gestiones pasadas y pidieron corresponsabilidad de los Gobiernos estatales, los de Oposición acusaron a la nueva Administración de mentir.

Claudia Anaya, del PRI, dijo que el malestar social tiene un origen en las "mentiras" del Gobierno federal.

"Ustedes aseguraron que llegando a la presidencia se terminaba la violencia, esa mentira los está hundiendo", expresó.

Higinio Martínez, de Morena, pidió que los gobernadores sean corresponsables y mencionó a los del PRI, como Alfredo del Mazo (Edomex) y Héctor Astudillo (Guerrero); del PAN, como Francisco García (Tamaulipas) y Diego Sinhue Rodríguez (Guanajuato); así como de Morena, Cuicilhuac García (Veracruz).

Durazo consideró que no se trata de echar culpas ni lanzarse "la bolita", y aseguró que la estrategia es lograr un "punto de inflexión" en la inseguridad en los primeros seis meses, y "niveles razonables" de paz en tres años.

"Nos proponemos lo-

grar un punto de inflexión en la tendencia de la criminalidad en los primeros seis meses de su aplicación, un punto de inflexión en la tendencia creciente.

"Lograr niveles razonables de paz y tranquilidad en los primeros tres años y aprovechar los tres años restantes del sexenio para consolidar los resultados y entregar en 2024 un país estable y en paz", dijo al comparecer en el Senado, donde indicó que México padece una inseguridad estructural, histórica y crónica.

El funcionario afirmó que no es tiempo de echar culpas ni lanzarse "la bolita" por la inseguridad, sino de trabajar juntos para alcanzar resultados.

"No es tiempo de buscar quién tiene la culpa, ya lo dije, nosotros no vamos a perder el tiempo echándonos la bolita unos a otros, somos los responsables de construir las respuestas de seguridad en el país y lo vamos a lograr.

"No vengo aquí a poner a nadie en la balanza, vengo a compartir los argumentos que sustentan una Estrategia Nacional de Seguridad. Tenemos que entrarle juntos", expuso.

Asimismo, tras varios cuestionamientos al respecto, Durazo aseveró que el mando de la Guardia Nacional será civil, "sin duda", pues la corporación dependerá de la secretaria a su cargo.

Si bien es cierto que se ha propuesto como titular a un General, señaló, este se encuentra en proceso de retiro, lo que significa que estará desvinculado de los mandos y la operación de la Defensa Nacional.

**[NACIONAL 4 Y 5A]**

## Oficialía en Torreón, bajo investigación

ROBERTO ITURRIAGA  
EL SIGLO DE TORREÓN

**TORREÓN.-** El visitador general de la Dirección Estatal de Registro Civil en Coahuila, Juan Pesina, confirmó que las oficinas de la Oficialía Segunda del Registro Civil en Torreón se encuentran cerradas, esto derivado de las acusaciones de que en ese sitio se han expedido actas falsas de nacimiento a deportistas extranjeros.

El funcionario informó que actualmente se están realizando las indagatorias correspondientes, buscan verificar si se cumplieron oficialmente con los protocolos para registrar a personas como "mexicanos", pre-

cisó que no se tiene una fecha definida para completar con dichas investigaciones, tampoco se pueden ofrecer mayores detalles sobre las posibles sanciones en caso de que se comprueben las acusaciones.

Juan Pesina dijo que desde el martes 23 de abril la Dirección Estatal del Registro Civil notificó que las oficinas de la Oficialía Segunda serían cerradas de forma indefinida, mientras se revisan los documentos y las acciones de los trabajadores de ese lugar, así como las evidencias que aportaron las personas que obtuvieron sus documentos de nacimiento.

"La dirección, tanto co-

mo las secretarías están actuando en ese sentido... (Oficialía Segunda) cerró desde el día martes de esta semana; es todo lo que puedo decir al respecto, no puedo dar más detalles por la propia investigación", dijo Pesina.

Cabe recordar que el caso de las "actas de nacimiento falsas" fue dado a conocer hace varias semanas, luego de que dueños de la Liga Nacional de Baloncesto se quejaron de la cantidad excesiva de jugadores extranjeros en algunos equipos, cuyas administraciones habrían realizado trámites irregulares ante la Oficialía Segunda en Torreón para que pudieran

ocupar plaza de mexicanos, se trata de equipos de todo el país; al respecto, la revista Proceso publicó el pasado 15 de abril que la lista de basquetbolistas "cachirules" es de al menos diez personas.

La directora del Registro Civil del Estado de Coahuila, Dora Alicia de la Garza, señaló que la situación actualmente se encuentra bajo análisis en un "proceso administrativo", en caso de que se acredite alguna situación ilegal, se procedería de inmediato con la destitución del titular de la oficina, además de que se daría parte a la Fiscalía del Estado de Coahuila y la propia Fiscalía Anticorrupción.

## Reprueban en la calidad del aire

LUCÍA PÉREZ PAZ  
EL SIGLO DE TORREÓN

**SALTILLO.-** La Secretaría de Medio Ambiente informó que los municipios de Monclova, Saltillo y Torreón tienen mala calidad del aire.

De acuerdo con el último reporte de la calidad del aire que publicó la Secretaría en la entidad, se indica que los índices llegan hasta los 199 puntos en el Índice Metropolitano de la Calidad del Aire (IMECA) en el mu-

nicipio de Monclova.

La secretaria destaca estos tres municipios por ser los que concentran el mayor índice de población.

Es Monclova el municipio que presenta altos índices de contaminación del aire. Por ejemplo, de la 1:00 a las 4:00 de la madrugada llegan a su máximo de contaminación con 199 IMECAS, lo que coloca a este lugar con una "muy mala" calidad del aire.

De las 5:00 a las 12:00 horas la calidad disminuye de

categoría a "mala", y durante la tarde mejora.

En el caso de La Laguna, se indica que su máximo de contaminación es de 130 IMECAS, que lo coloca en la categoría de "Mala" calidad del aire.

En la capital de Coahuila, Saltillo, se registran menores índices. Los puntos IMECA llegan a 129 de las 23:00 a las cero horas. A nivel nacional existe una preocupación por la falta de medición en la calidad del aire.



## Avanza a paso firme

El torreonense Omar Villegaz ha logrado, gracias a su personaje de 'Renata Corcuera', abrirse paso en el mundo de la actuación.

**[ESPECTÁCULOS 1D]**



## Regresan las emociones

Arranca hoy la novena edición de la Copa Internacional Santos Peñoles; la inauguración se llevará a cabo en el TSM a partir de las 8:00 de la noche.

**[META 5-8]**



## Condiciona

El líder norcoreano, Kim Jong-un (Izq.), recibe el sable del presidente ruso, Vladimir Putin (c), durante una recepción posterior a su reunión, ayer jueves, en el campus de la Universidad Federal del Lejano Oriente, en la isla de Russki, Vladivostok, Rusia. En la reunión que mantuvieron Putin y Kim este acusó a EUA de mantener una posición "unilateral" durante la cita que tuvo con Trump en Hanói y que se levantó en febrero sin resultados.

**[INTERNACIONAL 9A]**

**BUSCA HOY**  
**Rostros**  
El Siglo de Torreón  
Sofía y Javier

**HOY**

66 PÁGINAS  
8 SECCIONES  
SANTORAL  
ISIDORO Y CLETO

El clima en  
La Laguna

MÁX 31°C  
MÍN 14°C



## Sufre accidente

El delegado Enrique Novelo sufrió un accidente en la 'Súper'. **[7E]**

## Cancelan programa

El presidente López Obrador confirmó la cancelación de las Zonas Económicas Especiales.

**[NACIONAL 2A]**

## Los más señalados

Los bancos reportaron cifra récord en quejas ante Condusef en 2018.

**[FINANZAS 1G]**

## Van por convenios

Delegado del Gobierno federal busca acuerdos con CFE por adeudos de sistemas de agua.

**[LA LAGUNA 1E]**



Empresa Certificada



\$10.00

**PAPEL RECICLABLE**